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问： 马龙鏖战
７

局击败樊振东的
这场男单决赛看得您很揪心吧？

答：是很激动，为两个队员的精彩
表现感到开心。 马龙这么多年一直在
交学费，心理这一关很难突破。全运会
虽然是国内比赛， 对马龙心理承受能
力却是大幅度的提高。 以后再碰到这
种要命的比赛， 我希望他能记住今天
这种感觉。过了心理这一关，他就是中
国乒乓球队未来的中坚力量。

问：

１６

岁的樊振东怎么样？

答：他是本届全运会的最大亮点。

我觉得他决赛赢下来反倒不一定是好
事儿， 希望大家也不要对他的期望值
和关注度太高。 打乒乓球需要经过过
滤和沉淀，今天他交了很多学费，但我
希望他的学费都交在国内，从技术上、

心理上、心智上真正地成熟起来。

问：除了决赛，还有哪些让您印象
深刻？

答：王皓、王励勤、周雨的表现都
非常抢眼， 八一队的表现说明他们不
愧是解放军的队伍， 从团体到单项延
续了往届一贯的高水平和顽强作风，

王皓的精神支柱作用明显，樊振东、周
雨两名小将场上的表现让人眼前一
亮， 男团夺冠也让小将们感到胜利是
伸手能够得到的，单项上才更加放松，

男双、男单都取得了突破。

王励勤给人的是一份感动， 正能
量的感觉，他的人格、责任心都令人欣
赏。王励勤的奋进、王皓的豁达是我们
球队希望能传承的东西。

问： 也有一些主力表现不尽如人
意吧？

答：许昕就敲响了非常大的警钟，

无论技术、心理还是意志品质，他的表
现都不尽如人意； 作为国家队正值当
打之年的主力选手， 他男团发挥最为
失常。随着小将的蹿升，他受到的冲击
会更大， 对于张继科他们这批球员来
说都是这样。

问： 可以说全运会后国乒才真正
进入里约奥运会这个周期了吧？

答：对，我们的球队一向都是全运
会后“大换血”，

１９８３

年以前出生的这
一批球员要集体告别舞台了， 但又有
新人脱颖而出， 新周期的主力阵容不
再像伦敦奥运会刚结束时那么清晰，

我觉得这是好事，是球队进步所在。通
过这次全运会，让我对

２０１６

年里约奥
运会充满想象。

问：张继科因为受伤，团体和单打
成绩不理想，您觉得他差在哪里？

答：我觉得他还差一个“境界”，大
满贯完成了，成绩获得了，但责任和态
度还与他的位置不符， 巴黎世乒赛赢
完他对我说， 今年下一个最想拿的是
全运会金牌， 我当时就担心他能否拿
到，对自己的要求能否做到，训练备战
能否做到，内心的渴望能否做到，这方
面他做得完全不够。

问：这次这么多名将受伤，是否全
运会赛制有问题？

答：是赛事问题。 世界比赛都要把
团体和单项拆开，主力也不会兼这么多
项。 王励勤都出现尿血症状了。 但比赛
就是这样，我当运动员的时候全运会赛
程就这么密集，但那时候国手没有这么
多使命，这么多集训、联赛、公开赛，还
要第三次创业、推广乒乓球，我们也意
识到这个问题了，要想办法改变。 我们
的责任应该是保护好运动员。

问：您现在是总教练，女队比赛您
这次也看了很多， 整个全运会看下来
有什么收获？

答： 这次是多年来我看女队比赛
最多的一次，主要看选手的发展方向、

心理素质、年轻队员的培养过程，做到
心中有数， 新周期能够和孔令辉一起
研究好的策略，组建一支全面的队伍。

通过全运会全面了解我的球队， 也让
我更有信心，希望国乒能在

２０１６

年奥
运会上继续创造辉煌。 （据新华社）
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国际奥委会

新“掌门”巴赫

来自德国的击剑奥运冠军在第二轮高票当选， 曾多
次力挺中国体育和北京奥运会
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国际奥委会
１０

日迎来权
力更迭，德国人巴赫在第二轮
投票中以多数票（

４９

票）当选
这一全球最大体育机构的第
九任主席。

巴赫发表讲话，感谢罗格
和所有委员的支持与信任，未
来他将会保持开放的心胸，听
取各方意见，努力平衡奥林匹
克运动所有参与者的关切，成
为“一名所有人的主席”。

当天共有
６

名候选人参
选，包括现任国际奥委会副主

席巴赫； 乌克兰奥委会主席、

撑杆跳名将布勃卡；新加坡籍
国际奥委会副主席黄思绵；波
多黎各籍国际奥委会委员卡
里翁；瑞士籍国际赛艇联合会
主席奥斯瓦尔德和来自中华
台北的国际奥委会执委吴经
国。

当天选举共进行了两轮
投票，首轮来自新加坡的黄思
绵和中华台北的吴经国得票
相同， 通过加投吴经国被淘
汰。 第二轮投票中，巴赫即获

得多数票当选新一任主席，任
期

８

年至
２０２１

年。

在国际奥委会近
１２０

年
的历程中，在巴赫之前只产生
过

8

位主席，除美国的布伦戴
奇外， 其他

7

人全部来自欧
洲。 巴赫也成为第

8

位来自欧
洲的国际奥委会主席。 对于奥
林匹克运动的欧洲中心主义，

国际上一直有不少批评声音，

近年来让欧洲以外的人选担
任国际奥委会主席的呼声愈
高。 （据新华社）
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托马斯·巴赫：

１９５３

年
１２

月
２９

日出生于德国巴伐利亚
州的维尔茨堡，德国人。 法学博
士，曾是一名律师，后在多家公
司担任董事会主席或成员。

作为击剑运动员参加了
１９７６

年蒙特利尔奥运会并获
得花剑团体金牌，

１９７６

年、

１９７７

年两获世界击剑锦标赛
花剑团体冠军，此外还多次获
得欧洲和德国各项击剑比赛
冠军。

１９８１

年至
１９８８

年担任国
际奥委会运动员委员会委员。

１９９１

年担任国际奥委会委员。

１９９６

年当选国际奥委会执委。

２００２

年起担任国际奥委会体
育与法律委员会和司法委员
会主席。

２０００

年起，长期担任
国际奥委会副主席。

２０１３

年
９

月
１０

日， 巴赫在国际奥委会
第

１２５

次全会上当选国际奥
委会主席， 任期

８

年至
２０２１

年。 （据新华社）

第九任国际奥委会主席托马斯·巴赫
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全运会乒乓球赛
１０

日在鞍山落幕， 连续几天守
在看台上的中国乒乓球队总教练刘国梁难抑激动的
心情，连声夸赞马龙“终于闯过心理这道关”、成长为
国乒中坚，樊振东“带给大家很多惊喜”，而全运会后
国乒将真正完成从伦敦奥运周期过渡到“里约时间”

的“大换血”。 以下为专访摘录：
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